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第11届洛阳会盟荷花节系列报道之四

上周末，洛阳银滩休闲农业观光园日均游客量1.7万余人次，
迎来本届荷花节开幕以来的赏荷小高峰。

目前，该观光园内荷花已进入盛开时节，游客可观赏到不同色
系、品种的荷花。您可以泛舟湖上，穿行在淡淡荷香中，体味难得
的闲适与清幽；也可以在水上餐厅里，一边欣赏荷塘美景，一边品
尝当地特色美食。在园区精心打造的水上乐园和儿童乐园里，家
长和孩子将享受清凉的乐趣。在采摘园中，多种无公害果蔬已经
成熟，游客可以在体验采摘乐趣的同时，领略“河洛江南”的田园风
光。

上周末，洛阳银滩休闲农业观光园迎来了50多名活波可爱的
小客人——中国一拖南山幼儿园蒙氏班的小朋友。园区工作人员
专为小朋友打造的“赶鸭子下水”“赶小猪赛跑”等特殊娱乐比赛项
目，让孩子们在欢快与兴奋中度过了难忘的周末时光。一位王姓
家长告诉记者，这些游戏项目既充满乐趣，又很有教育意义，让城
市里的孩子亲近了自然，懂得去爱护自然环境。

本届荷花节由市美术家协会、市摄影家协会、洛阳银滩休闲农
业观光园承办，不收门票、不收停车费。荷花节将持续至8月下旬，
其间，将开展荷花绘画与摄影大赛、荷花仙子选拔赛、微电影大赛
及戏曲、歌舞专场表演等活动。

这个周末，园区依旧为大家
准备了多种类型的演出和游乐
活动。除继续邀请专业曲剧院
团进行精彩的戏曲表演外，该园
还将奉上内容丰富的二人转、小
品、歌舞等文艺节目。

本报记者 曾宪平 鲁博
通讯员 李建会 文/图

泛舟戏水避酷暑 赏花观景品美食

1.孟津县城向东行至会盟镇李庄村；
2.市内沿定鼎路向北至孟扣路（S314线）右

转向东到会盟镇李庄村；
3.市内从东花坛沿85路公交线吉利区方向

至会盟镇十字路口向东到会盟镇李庄村；
4.连霍高速“洛阳东”出口或“孟津 会盟”出

口下，向北行至会盟镇十字路口，向东到会盟镇
李庄村。
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欢乐有趣的“赶鸭子下水”游戏

荷塘留影

露打荷更俏

双色争艳 梦幻荷影

水上餐厅

招商人员简介

胡大鹏，市商务局党组成员、市
投资促进局副局长。

当前，我市面临的招商形势与几年
前有很大不同，从拼政策、拼态度向拼环
境、拼配套、拼管理水平转变，招商的主
导产业也从工业项目逐步向文化、旅游、
高端装备制造等转变，可以说进入了一
个亟须拓展、深化的新阶段。

这就要求我们必须拿出强有力的举
措，围绕全市“开放招商、服务企业、优化
环境”三项重点工作，寻求工作的突破
点，找准工作抓手，发挥各方优势，打好
招商组合拳。

围绕主导产业开展“填空
式”招商

多年前招商是“看碟下菜”，招商人
员要根据客商的具体情况进行推介，看
投资哪个产业比较适合客商。

现在招商讲究“填空式”招商。“填空
式”招商要求招商人员一定要把高层次
的产业谋划作为招商的核心工作。产业
谋划涉及当地已有哪些优势产业、未来
重点发展哪些产业、产业发展的目标和
方向、发展的主要手段和举措等。然后，
围绕重点发展产业的产业链条进行分
析，目前该产业已有哪些基础、缺失哪些
关键环节，而产业招商的核心就是针对
这些缺失环节让客商来“填空”。

招大引强是实现“填空式”招商的好
方法。一旦引进一个龙头企业，一些配套
的上下游企业就会非常积极地跟进落户，
收到“引进一个、落户一批”的效果。

招商要努力实现多方共赢
目前，一些招商人员还存在一些误

解，认为政府越给企业提供优惠条件，就
越容易拉来项目，企业就越容易发展。

我认为，成功的招商向来不是通过
一方舍弃利益实现的，而是要努力把参
与各方变成利益共同体，让大家都有利
可图，实现利益共享、风险共担。

具体到实践上，就要求我们招商人
员必须坚持三个原则。一是双赢原则。
不管是政府还是企业，只有参与各方都
有利可图，项目才能长久发展。二是换
位思考原则。政府与客商站位不同，考
虑问题的角度也不同，只有换位思考，才
更容易达成共识。三是算清大账原则。
对于政府部门来说，一定要算明白账、算
长远账，想清楚将来企业能对地方经济
发展起到多大作用，决不能在账都没算
清的情况下一味让利。

事实上，成功的招商不仅能实现多
方共赢，还能实现人流、物流、智流、资金
流、信息流的集聚，为促进当地经济社会
发展注入源源不断的动力。

环境营造比出去招商更重要
开放招商事关每个市民的切身利

益，但这并不代表每个人都必须冲到招
商“前线”，大部分人需要留守“后方”，为
招商营造优良的环境。

在当前激烈的招商竞争中，环境已
成为第一竞争力。哪里的发展环境优，

资本就向哪里集聚；哪里的基础设施完
善，投资就往哪里流动。所以说，营造优
良的环境往往比出去招商更重要。

“开放招商、服务企业、优化环境”是
我市三项重点工作，这三项工作相辅相
成，做好服务企业、优化环境对开放招商
有较大的推动作用。政府为企业提供优
质的服务，推动落户企业快速发展，企业
就会积极推介洛阳，成为招商活招牌。
优化环境，营造公平、公开、透明的投资
环境，让企业投资无忧，也有利于招商工
作开展。

我认为，只要每个人干好自己的本
职工作，能够从客商的角度考虑问题，
积极为客商服务，帮助客商解决一些困
难和问题，就是对开放招商工作最大的
帮助。

本报记者 孙小蕊 整理

市商务局胡大鹏：

换位思考，招商才易达成共识

7 月 22 日，在位于四川省眉山市的
金象化工产业园区内，“奥新能源”项目
正在紧张施工。项目建成投产后，预计
可实现年销售收入70亿元，新增就业岗
位1360个。

“这是四川省、眉山市重点项目。我
们严格执行工业项目用地定额、投资强

度、产出效益等‘硬杠杠’，既考虑到‘稳
增长’加快形成供地条件，又做到集约
节约用地。”眉山市国土资源局副局长
李杰说。

7月15日，四川省出台国土资源“稳
增长”九条措施，要求做好稳增长国土资
源要素保障。四川省国土资源厅厅长杨
冬生说：“这九条措施互为依托，总结起
来就是‘用好增量’‘盘活存量’，再向改
革要空间。”

“用好增量”主要是有效使用新增建
设用地。四川省只留10%的计划用地指

标，其余全部下放给市（州）和扩权县，并
且实行用地计划分配与市（州）经济总
量、经济增速、单位GDP用地量、城镇化
率、供地率等挂钩。

在“盘活存量”方面，该省首次建立
存量土地通报预警机制。对于前 3 年

（不含当年）批准征收土地累计供地率低
于60%的市（州），将予以通报预警，督促
限期整改；对整改达不到要求的，按照当
年实际使用土地利用年度计划的一定比
例，扣减次年用地计划。

杨冬生表示，四川将全面清理“批而

未征”“征而未供”“供而未用”的土地，对
已取得土地 1 年以上未开工建设，且无
特殊原因的项目，要综合采取经济、行政
等手段督促开工；对已取得土地 2 年以
上未开工建设且无特殊原因的项目用
地，坚决依法予以收回，重新出让。

记者了解到，四川还注重“向改革要
空间”，用好国土资源改革政策。其中，
根据国家先行用地政策，该省将落实好
重大项目用地，允许重大产业项目用地
易地占补平衡。

（据新华社成都7月22日电）

四川出台土地供应“稳增长”措施

“今天我得给它们叫叫苦，咱洛阳的民营企业太需要
金融支持了，可是到银行申请贷款真难！”在昨日举行的
全市金融支持民营经济座谈会暨上半年货币信贷运行分
析会上，洛阳民营企业家联合会会长徐六生直言不讳。

民营企业贷款咋难？徐六生当场举了两个例子。
新安县一家水泥企业，自己花了3亿多元买土地、建

厂房，还修建了一条铁路专用线，可到银行贷款仅贷来
2000 万元，后来好说歹说又增信 2000 万元。原因是
啥？银行嫌企业流水太少，风险太大。

还有一家民营企业，银行贷款审查都结束了，答应放
贷1亿元，结果最后只有4000万元。可这时候企业已经
把全部身家都投了进去，就等着银行贷款来缓解，4000
万元真是杯水车薪。

接下来，参加座谈会的民营企业家纷纷向金融机构
“开炮”。

“去银行贷款，时间问题最头疼。有的银行一个星期
就放款了，有的银行跑了两个多月也没批下来。如果银
行给不了贷款，那你们就早点给企业答复，要不然会把企
业拖死的。”

“尽管有不少政策鼓励金融机构支持民营企业发展，
但说起来容易，执行起来却很难。建议各金融机构能出台
一些可操作性强的政策，让企业看得见、摸得着，更吃得
到。”

…………
最后，不少金融机构负责人表示，近年我市民营

企业的融资状况已经开始出现积极变化，企业贷款的
满足率不断上升。下一步，金融机构将根据民营企业
风险特征和信贷需求，加大对民营企业的信贷支持力
度，创新金融产品和服务，促进民营企业健康发展。

民营企业贷款难，究竟难在哪儿？
中国人民银行洛阳市中心支行相关负责人说，与国

有企业相比，民营企业规模小、信息透明度低、管理水平
低、经营风险大，这是金融机构不愿与其打交道的主要原
因。同时，民营企业先天性缺乏信用、缺乏有效抵押物，
也让金融机构望而生畏。另外，我市民营企业融资渠道
相对单一，而银企之间的信息不对称，也加剧了民营企业
融资难。但是民营企业体制灵活、适应市场能力强，发展
潜力依然巨大，希望我市的金融机构能与民营企业多沟
通、多交流，最终实现双赢。 本报记者 李迎博

破解融资难，银企加强沟通是关键

“咱洛阳的民营企业
太需要金融支持了”


